



**NOUS VIVONS  
avec et comme JESUS**

**23 et 24 janvier 2021  
3<sup>ème</sup> dimanche de l'ordinaire**

1-3 rue du Havre - 21000 - DIJON

☎ 03.80.55.34.60 ☎ 09 521 39 451

[paroisse.st.jo@free.fr](mailto:paroisse.st.jo@free.fr)

<http://paroisse.st.io.dijon.free.fr>



## **DIMANCHE DE LA PAROLE**

***Puisque la foi provient de l'écoute et que l'écoute est centrée sur la parole du Christ, l'invitation qui en découle est l'urgence et l'importance que les croyants doivent réserver à l'écoute de la Parole du Seigneur, tant dans l'action liturgique que dans la prière et la réflexion personnelle.*** "Pape François

### **NOUS PRIONS POUR ET AVEC :**

**Défunts de la semaine :** Jacqueline MILLE – Henri MARTIN

**Ce week-end :** Etienne JACQUIN et Tous les amis portant des problèmes de santé

### **RÉFLEXION DU PAPE FRANÇOIS SUR « LA PRIÈRE POUR L'UNITÉ DES CHRÉTIENS »**

Pour le pape François, **l'unité des chrétiens** est avant tout un don, « **une grâce à demander par la prière** ». À l'imitation de celle que Jésus adresse au Père lors de la Cène afin « que tous soient un » (Jn 17, 21).

La solution aux divisions que nous connaissons ne réside pas dans le fait « de s'opposer à quelqu'un », la discorde engendrant la discorde. « Le vrai remède consiste à demander d'abord à Dieu la paix, la réconciliation, l'unité. »

Chaque chrétien peut se demander s'il prie suffisamment pour cette unité (...) et s'apercevoir « probablement » « que nous avons peu, ou peut-être jamais, prié pour l'unité des chrétiens ». « Or, c'est de cette unité que dépend la foi dans le monde ». « **Le monde ne croira pas parce que nous le convaincrions par de bons arguments ; il croira parce que nous aurons témoigné de l'amour qui nous unit et qui nous rend proche de tous.** »

En ces temps de graves difficultés, « la prière est encore plus nécessaire afin que l'unité l'emporte sur les conflits ». (...) **Prier signifie également lutter pour cette unité.** Lutter, « car notre ennemi, le diable, comme le dit la parole elle-même, est le diviseur ». « Il est astucieux : il exagère les erreurs et les défauts des autres, il sème la discorde, il provoque la critique et fait naître des clans. » **La voie de Dieu est tout autre : « il nous prend tels que nous sommes, il nous aime énormément, mais il nous aime comme nous sommes et nous prend comme nous sommes... ».** « La racine de la communion est l'amour du Christ, qui nous fait dépasser les préjugés pour voir dans l'autre un frère et une sœur qu'il faut toujours aimer ». « Alors nous découvrirons que les chrétiens d'autres confessions, avec leurs traditions, avec leur histoire, sont des dons de Dieu... »

*20 janvier 2021 – audience générale du pape François*

### **SEMAINE DE PRIÈRE POUR L'UNITÉ DES CHRÉTIENS. 18 au 25 janvier 2021.**

Pour nous permettre de vivre en union avec nos frères et sœurs des autres confessions chrétiennes, Bertrand Schweisguth (Paroisse réformée) et P.Roland Boivin (Paroisse orthodoxe) ont accepté de participer à notre parcours « redécouvrir la messe » dans notre feuillet paroissial les 24 et 31 janvier.

Nous pourrions échanger avec eux, lors de la rencontre prévue avec tous les contributeurs, **le jeudi 25 février prochain** pour conclure ce parcours. Nous y sommes tous conviés pour en savoir plus !

### **ANNONCES DE L'EAP**

**VOUS DÉSIREZ RECEVOIR LE SACREMENT DES MALADES.** Merci de vous signaler avant le 7 février prochain au secrétariat : ☎ 03.80.55.34.60 (sans oublier, si c'est le répondeur, de laisser toutes vos coordonnées pour que l'on puisse vous recontacter), ou par mail : [paroisse.st.jo@free.fr](mailto:paroisse.st.jo@free.fr)

*Les locaux paroissiaux sont toujours fermés jusqu'à nouvel ordre.*

## « REDÉCOUVERTE DE LA MESSE »

### 7<sup>ÈME</sup> ÉTAPE : ŒCUMÉNISME : LE CULTE PROTESTANT

## LA LITURGIE DE LA PAROLE AU CENTRE DU CULTE PROTESTANT

Les catholiques qui ont pu assister à un culte dans le temple de l'Église protestante unie, par exemple à l'occasion d'un échange de chaires lors de la semaine de prière pour l'unité des

chrétiens, ont dû être surpris par l'absence éventuelle de Sainte Cène. Et pourtant ce n'était pas un culte au rabais ! La liturgie de la Parole est au centre du culte protestant. A Dijon, la Cène n'est célébrée que 2 fois par mois et lors des grandes fêtes.

Et, bien évidemment, **IL N'Y A PAS DE SAINTE CÈNE SANS LITURGIE DE LA PAROLE.**

« Ni repas banal, ni geste magique, la Cène célébrée par la communauté chrétienne est à la fois souvenir et actualisation de l'acte fondateur du christianisme : la mort et la résurrection de Jésus de Nazareth, figure visible du Dieu invisible, Fils de Dieu, qui aspire à ce que tous les êtres humains se reconnaissent comme ses enfants, libérés et libres d'aimer. » Voilà ce qu'en écrit le pasteur Claudette Marquet dans le petit opuscule « Les protestants », publié par « Les essentiels Milan ».

Tout chrétien qui reconnaît sincèrement Jésus le Christ comme son Seigneur et son Sauveur est invité à partager la Cène quelle que soit son appartenance confessionnelle.

Le pasteur Michel Wagner nous propose cette prière  
« Avant de communier » :

*« La table est mise, Seigneur.  
Nous avons partagé ta Parole.  
Elle a remis notre vie à l'heure.*

*Dans un instant, ton appel « Venez, car tout est prêt »  
va nous inviter à partager pain et coupe  
en mémoire de toi.*

*Pain et vin réels,  
autrefois épis et grappes dans nos campagnes,  
les voici offerts pour attester  
que ton amour et ton Royaume  
sont tout aussi réels pour nous.*

*Avec nos frères et sœurs,  
ayant partagé la paix qui vient de toi,  
nous voici rassemblés  
et faits ensemble par toi « corps du Christ ».*

*Que ton Esprit fasse de ce moment privilégié  
un moment de joie,  
une minute anticipée de ton Royaume. »*

***Le Christ est présent dans la Cène, non pas dans les éléments matériels du pain et du vin, mais au milieu de la communauté réunie en son nom : « Que deux ou trois, en effet, soient réunis en mon Nom, je suis là au milieu d'eux. » (Mt 18, 20.)***

Bertrand Schweisguth

